

Environnement et écologie.



COLLECTIF CITOYEN DE MIONS
7-9 allée du Château, 69780 MIONS

Environnement et écologie = du bon sens individuel et collectif

Les chaînes de TV, les radios, les journaux et même les politiques (grenelle de l'environnement) nous parlent de plus en plus d'écologie : un sentiment de culpabilité survient pour certains ou d'exaspération pour les autres : (tri sélectif, pollution des voitures et camions, pic de pollution, manque d'eau pour certains et de neige pour d'autres, réchauffement de la planète, produits Bio, matériel à basse consommation énergétique ...)

Et pourtant, en étant objectif, on ne peut que constater que certains signes de dérèglement, qu'il soit d'ordre climatique ou de l'évolution animale sont indéniables et préoccupants ; surtout qu'une fois de plus se sont les plus démunis et les plus faibles qui en subissent les conséquences en premier : sécheresses ou inondations dans les pays les plus pauvres dues aussi souvent à une déforestation accrue et désordonnée qui pose en plus le problème de la biodiversité végétale et animale.

Certains nous disent qu'il existe une corrélation entre la pollution plus l'utilisation intensive de produits chimiques pour l'agriculture et l'élevage et le nombre de cancers qui augmentent : d'autres répondent que rien n'est encore démontré ; j'ai envie de répondre d'appliquer déjà le bon sens. Nos villes de France sont souvent irrespirables et nous devons coûte que coûte développer les transports en commun dans les agglomérations mais aussi pour les transports routiers qui engorgent tous les périphériques pour ne plus interdire à nos enfants et aux personnes âgées de sortir le jour des pics de pollution ; sans oublier bien sur les rejets industriels de toute nature (exemple criant des PCB dans le Rhône dont on ne sait pas se débarrasser !).

Une étude sur un panel de x personnes, de l'ouvrier au parlementaire nous prouve que nous sommes tous infectés de pesticides : cela démontre que la chaîne alimentaire est saturée et que quelque soit notre milieu et le prix que nous payons notre alimentation, nous sommes tous concernés par ce fléau.

Un exemple de saison sur la surexploitation de la terre et de l'homme : Les fraises et les tomates d'Espagne ! (Pour rester en Europe). Certains consommateurs pas ou peu avertis sont attirés par un prix attractif alors qu'elles coûtent réellement 20 fois plus cher à nous tous, habitants de cette Terre : pesticides à outrance, nappe phréatique et sol épuisés, transports routiers polluants et main d'œuvre Nord Africaine exploitée et même pas logée.....Que dire alors des poires d'Argentine ou de l'Agneau de Nouvelle Zélande moins chères que ceux produits en France !

Les magasins Hard Discount sont malheureusement le bon exemple de cette fuite en avant du prix bas à n'importe quel coût environnemental et social. Un bon nombre de cas, de la caissière au directeur de magasin se finissent aux prud'hommes pour abus d'horaires et d'autorité (beaucoup ne se défendent pas et démissionnent).

Un dernier exemple qui nous semble si loin et pourtant si important pour la Planète et donc nous est celui de la déforestation intensive et sans aucun contrôle incluant des forêts primaires. (Responsable de 20% du total mondial des émissions à effet de serre).

Des chiffres édifiants : 560 millions de m³ de produits bois sont importés par an par l'UE ; ¼ est issu de coupes illégales Cela engendre en plus des évasions fiscales colossales pour les pays concernés.

La France est le 1er importateur du Brésil et de l'Afrique. Le 23 avril 2009 les députés européens ont votés un renforcement de règlement sauf la France.

Conclusion, chacun de nous peut à son niveau consommer en se demandant et comparant pour certains produits, le coût écologique : légumes ou fruits produits localement, textiles confectionnés avec du coton issu du commerce équitable, mobiliers ou meubles en bois garantis par un label comme FSC ou autres, matériel économe en énergie.. etc.

Chaque geste compte !